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МОСКОВСКИЙ 1 июля 2020 года. Поправки в Конституцию очень важны для того, чтобы страна и дальше развивалась 
в правильном направлении. Может, именно поэтому Евгения Френкель доверила опустить в урну бюллетень сыну Родиону

Голосование по поправкам: 
честно и прозрачно

2

Высокий уровень 
организации
Мэр Москвы Сергей Собянин 
2 июля в своем блоге побла-
годарил москвичей за актив-
ную гражданскую позицию 
и высокую явку на голосова-
ние по поправкам к Консти-
туции России.
— Голосование по поправ-
кам проходило в сложный, 
без преувеличения — драма-
тический период и для на-
шего города, и для страны, 
и для всего мира. Пандемия, 
унесшая жизни тысяч людей, 
спад экономики, тяжелая, 
критическая ситуация в ряде 
секторов экономики больно 
ударили по социальному 
самочувствию и доходам го-
рожан. Ничего подобного мы 
не переживали в последние 
десятилетия.  
Президент, правительство 
совместно с нами, со всем 
городским сообществом 
предотвратили худшие 
сценарии развития событий, 
реализовали масштабные 
программы поддержки биз-
неса и простых людей, пред-
ложили программу выхода 
из кризиса.
По сути, голосование по Кон-
ституции стало плебисцитом 
о консолидации общества 
вокруг президента России 
Владимира Путина как 
надежды на стабильность, 
порядок и преодоление слож-
нейших вызовов, стоящих 
перед страной.
Именно поэтому такая вы-
сокая явка. Именно поэтому 
такой высокий градус поли-
тических дискуссий. 
Страна, граждане, москвичи 
сделали четкий и однознач-
ный выбор. Выбор от спол-
зания в хаос — к сложному, 
трудному, но позитивному 
движению вперед. 
Хочу высказать слова благо-
дарности москвичам за их 
политически ответственную 
и активную позицию. 

Главное

ЦИФРА

процента составила явка на элек-
тронное голосование по внесению 
поправок в Конституцию, сообщил 
мэр Москвы Сергей Собянин. 
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Кстати, основной поток людей старше-
го возраста, по наблюдениям членов 
комиссий в разных поселениях, при-
шелся на первый день голосования. 
В выходные и будни уже приходили 
москвичи помладше. Кто-то забегал го-
лосовать по дороге на работу, кто-то — 
уже после нее или прямиком с дачи. Ну 
и больше всего москвичей пришло на 
участки 1 июля, поскольку этот день 
сделали выходным.

Волнует будущее
Жительница Троицка Лада Колосова 
пришла на участок № 3407 в поне-
дельник уже после четырех часов дня. 
Попав в такой «пересменок», пока 
одни жители городского округа еще не 
закончили работать, а другие пережи-
дали наступившую жару, она вообще 
оказалась единственной участницей 
голосования здесь.  
— Когда можно что-то делать в сво-
бодном режиме, это очень комфортно 
и приятно, —  говорит Лада. 
Поэтому такое, не обязывающее по 
времени голосование, ей очень понра-
вилась. Вообще, Лада всегда приходит 
на избирательный участок, будь то вы-
боры или референдумы, потому что ей 
важно высказать свою позицию. А в та-

ком деле необходимо узнать мнение аб-
солютно каждого.  
Внимательно ознакомившись с по-
правками в Основной Закон, Лада ни 
секунды не сомневалась, какой выбор 
сделает.
— Как мне кажется, тот, кто не хотел 
в этом разбираться, просто не при-
шел, — рассуждает она. — В какой-то 
мере я осуждаю таких людей. Мы жи-
вем в этой стране и должны иметь свое 
мнение. Я пришла голосовать, потому 
что меня волнует будущее России.
С этой позицией солидарны супруги 
Ирина Непомнящих и Владимир Колес-
ник из поселения Десеновское, кото-
рые пришли на участок № 3427. 
— Мы всегда участвуем в голосовани-
ях, — говорит Ирина Николаевна. — 
Наверное, потому что мы еще старой 
закалки. 
Поэтому по традиции они отправились 
на участок. Сначала к урне для голосо-
вания подошла Ирина Николаевна, по-
том ее муж. Выбор сделан! 
— Организовано все хорошо, — гово-
рят супруги. — Народу не очень много, 
все меры безопасности соблюдены. 
Такого же мнения и другие участники 
голосования. На протяжении всей не-
дели люди приходили на УИКи целыми 

семьями с маленькими детьми. Кто-то 
участвовал в референдуме впервые, 
кто-то уже по традиции приходил с дру-
зьями и знакомыми. 

Приятный бонус
Рафаэль Газин, житель Филимон-
ковского, пришел проголосовать на 
участок № 3354 и был приятно удив-
лен — как и все, оказался участником 
программы «Миллион призов». За че-
редой повседневных забот информа-
ция о такой акции прошла мимо него. 
Но то, что сотрудники УИКа рассказали 
Рафаэлю о такой возможности, не мог-
ло его не порадовать. 
— Да, обязательно поучаствую в про-
грамме. Нужно лишь стереть защитный 
код и отправить СМС. Интересно! Во-
обще я на голосовании только второй 
раз. Первый был около двух лет назад. 
Затем я ушел в армию. Сейчас снова го-
лосую, — говорит молодой человек. 
Вопрос, почему он пришел на голосо-
вание, у него вызвал некоторое удив-
ление. А разве можно было поступить 
иначе? Ведь речь идет о поправках 
в Основной Закон его страны, и оста-
ваться в стороне нельзя. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Выбор сделан. 1 июля ров-
но в 20:00 закончили работу 
участки  для голосования по 
всей стране. Жители России 
высказали свое мнение о по-
правках в действующую Кон-
ституцию. За ходом референ-
дума в Новой Москве следили 
корреспонденты «НО». 

Главное — безопасность
Это голосование по поправкам к Кон-
ституции всем запомнится надолго. Ос-
новной Закон нашей страны был принят 
12 декабря 1993 года. С тех пор многое 
изменилось, поэтому пришло время за-
дать россиянам главный вопрос: нужны 
ли перемены и в Конституции? Важность 
этого исторического момента ощущали 
и члены УИКов, и те, кто приходил на 
участки выразить свою позицию. 
Из-за сложной эпидемической обста-
новки подготовке к голосованию и его 
проведению было уделено колоссальное 
внимание. Чтобы быть допущенными 
к работе, члены участковых комиссий 
сдавали анализы на коронавирус. Ра-
ботать приходилось в защитных масках 
и перчатках, которые каждые три часа 
нужно было менять на новые. 
— Ничего не поделаешь, но мы быстро 
привыкли, — говорит председатель 
участковой комиссии № 3354 в поселе-
нии Филимонковское Мария Пушкина.
Такого же мнения придерживаются 
и работники других участков Новой Мо-
сквы. Ведь главное в нынешней ситуации 
с пандемией — безопасность.  
Именно поэтому процесс голосования по 
поправкам значительно растянулся во 
времени. Первые участники начали при-
ходить на участки уже 25 июня, а послед-
ние отдали свой голос через неделю, в Об-
щероссийский день голосования, 1 июля.
На входе в помещения у каждого прове-
ряли температуру, выдавали маску и пер-
чатки. Здесь же был приклеен и липкий 
синий коврик, который «собирал» всю 
грязь с уличной обуви. И только после 
всех этих обязательных мер жители Ти-
НАО подходили к столам членов комис-
сии получить свой бюллетень. 
Если же вдруг на участке и собиралась 
очередь, то стояли в ней, как и пола-
гается, соблюдая социальную дистан-
цию. Для этого на пол нанесли специ-
альную разметку и даже стрелочками 
указали, как нужно передвигаться, что-
бы не создать столпотворение. И жите-
ли Новой Москвы не подвели. 
— Главное, что все с пониманием отнес-
лись к этому, — говорит председатель 
участковой комиссии № 3407 в Троицке 
Ольга Филина. — Соблюдали все меры 
безопасности, некоторые при-
ходили уже в своих средствах 
индивидуальной защиты. Это 
только приветствовалось. 

Удобно и современно
Сделать свой выбор жи-
телям столицы можно 
было не только очно, но 
и в электронном виде 
из любой точки мира. 

Поправки к Конституции:
честно, прозрачно, легитимно
Утром 2 июля были подведены итоги 
голосования по поправкам к Консти-
туции. После обработки 100% прото-
колов ЦИК огласил цифры: 77,9% рос-
сиян поддержали поправки. В столице 
голоса распределились так: 65% «ЗА» 
и  33% «ПРОТИВ».

В целом по стране явка составила 65%, 
что является довольно высоким показа-
телем. Явка в Москве на голосование со-
ставила 55,93% по итогу обработки 100% 
протоколов
— Это очень достойная цифра, — отме-
тила председатель Центральной избира-
тельной комиссии Элла Памфилова. — 
Тем более в таких условиях, когда многие 

боялись выходить из дома. Я думаю, это 
потому, что мы широко показали, что это 
безопасно. Люди это увидели и повери-
ли. И пришли проголосовать.
Заместитель председателя Мосгоризбир-
кома Дмитрий Реут отметил, что ино-
странные наблюдатели также обратили 
внимание на защитные меры.
— Они особо отметили, что в Москве 
предприняты исчерпывающие меры по 
защите людей от инфекции, которые аб-
солютно полностью исключают риски, 
связанные с коронавирусом, — сказал 
Реут. И добавил, что эксперты отметили, 
что в столице делается многое для обе-
спечения прав маломобильных людей, 
людей с ограниченными физическими 
возможностями.
Представитель Общественного штаба по 
контролю и наблюдению за общероссий-
ским голосованием в Москве Александр 
Асафов особо подчеркнул, что наруше-
ний по части санитарной безопасности 
на голосовании не было.
— Были введены определенные требова-
ния Роспотребнадзором, это в том числе 
и социальная дистанция, — сказал он. — 
И все подошли с высокой ответственно-
стью. Нарушений по части санитарных 
мер не было зарегистрировано ни нами, 
ни Роспотребнадзором.
Руководитель Общественного штаба по 
контролю и наблюдению за общерос-
сийским голосованием в Москве Илья 
Массух сказал по итогам голосования, 
что столице удалось поддержать высокий 
московский стандарт наблюдения.
— Итоги работ достаточно положитель-
ные, нам удалось поддержать москов-
ский стандарт наблюдения как в тра-
диционном голосовании, в досрочном 
голосовании и главное — в электроном 
голосовании, — отметил он. — Все про-
шло без сбоев, штаб работал до ночи, мы 
разбирали сигналы, которые поступали 
в процессе подсчета голосов. Благодаря 
тесному взаимодействию с ТИК и ЦИК 
нам удавалось решать проблемы до их 
лавинообразного накопления.
И действительно, одну из важнейших ро-
лей в проходящем голосовании сыграли 
наблюдатели. Всего в Москве работали 21 

500 наблюдателей. На участках присут-
ствовали наблюдатели от всех парламент-
ских партий, а также от НКО и обществен-
ных организаций. Кроме того, на всех 3608 
участках круглосуточно работали камеры 
видеонаблюдения, данные с которых пе-
редавались в видеоцентр Общественно-
го штаба по контролю и наблюдению за 
голосованием. Напомним, что в Москве, 
помимо стандартного голосования, про-
ходило и электронное. Явка на последнем 
составила 93%, что означает, что люди 
доверяют этому виду голосования. Такой 
показатель мэр Сергей Собянин объяснил 
активной гражданской позицией людей, 
не равнодушных к стране. 
Прекрасную организацию голосования 

по поправкам отметили и по-
литологи. В частности, гене-
ральный директор Института 
региональных проблем Дми-
трий Журавлев сказал, что 
голосование в течение семи 
дней позволило сделать про-
цесс удобным в труднодоступ-
ных районах и позволило из-
бежать скопления людей.

— Нельзя не отметить прекрасную ор-
ганизацию голосования, в некоторых 
регионах явка дошла до 97% — сами по-
нимаете, что это было невозможно без 
организации логистики, — сказал он. — 
Что касается легитимности, она опреде-
ляется количеством нарушений: если их 
нет, то результат является легитимным. 
По данным нашей оппозиции, всего 
было зафиксировано 28 нарушений по 
всей стране, из них 17 — повторное голо-
сование. И это говорит наша оппозиция, 
поэтому там еще надо разбираться, дей-
ствительно ли все оставшиеся являются 
нарушением и какого они качества. Но 
сам факт — 28 нарушений на миллионы 
проголосовавших — означает, что их нет, 
это совсем незначительная цифра. 

Виталий Мезенцев 
newokruga@vm.ru

29 июня 2020 года. Троицк. Лада Колосова (2) пришла проголосовать после обе-
да, потому что в это время ей было удобнее. А те, кто оставили заявку, ждали 
членов участковой комиссии (1) дома. На участок № 3427 в Десеновском выра-
зить свою позицию пришел житель поселения Сергей Петров (3)

Председатель Центральной избирательной 
комиссии России Элла Памфилова

Ради 
будущего 
страны

КАЖДЫЙ СЕДЬМОЙ СТО
ЛИЧНЫЙ ИЗБИРАТЕЛЬ 
ВЫБРАЛ ОНЛАЙНФОР
МАТ ГОЛОСОВАНИЯ

ГЛАС НАРОДА
Правда, об этом нужно было позаботить-
ся заранее, оставив заявление на сайте 
госуслуг. 
А если человек не мог проголосовать по 
месту прописки, то в этот раз обошлось без 
всяких открепительных. Достаточно было 
также оставить электронное заявление на 
сайте и выбрать подходящий участок. 
Кроме того, много заявлений приходило 
от жителей, которые хотели проголосо-
вать на дому.
— Чуть ли не сто человек в первый 
день! — вспоминает Мария Пушкина, 
председатель участковой комиссии в Фи-
лимонковском. — Хотя некоторые люди 
в возрасте отказывались голосовать та-
ким образом. Погода стояла теплая и сол-
нечная, и для них это был хороший повод 
выйти на улицу и прогуляться. 
— На нашем участке № 3470 домой со-
трудники комиссии ходили в основном 
к мамочкам с маленькими детьми и лю-
дям старшего возраста, — рассказывает 
Ольга Филина. И тоже отмечает: в боль-
шинстве случаев  те, кто уже вышел на 
пенсию, сами приходили на участок. 
Ведь для них голосование — не только 
гражданский долг. 
— Очень запомнилась одна дама, — про-
должает Ольга. — Она пришла в краси-
вом платье, платке. Как на праздник! 
Чувствуется, что для нее этот день осо-
бенный. 
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нения придерживаются 
угих участков Новой Мо-
ое в нынешней ситуации 

безопасность.  
процесс голосования по 

чительно растянулся во 
е участники начали при-
и уже 25 июня, а послед-
голос через неделю, в Об-
ень голосования, 1 июля.
щения у каждого прове-
у, выдавали маску и пер-
был приклеен и липкий 
который «собирал» всю 

обуви. И только после 
ельных мер жители Ти-

к столам членов комис-
ой бюллетень. 
участке и собиралась 
ли в ней, как и пола-

я социальную дистан-
на пол нанесли специ-
у и даже стрелочками 

жно передвигаться, что-
олпотворение. И жите-

ы не подвели. 
все с пониманием отнес-

— говорит председатель 
иссии № 3407 в Троицке 
— Соблюдали все меры 

некоторые при-
воих средствах 

й защиты. Это 
вовалось. 

еменно
ыбор жи-

можно 
очно, но 
м виде 

мира. 

29 июня 2020 года. Троицк. Лада Колосова (2) пришла проголосовать после обе-
да, потому что в это время ей было удобнее. А те, кто оставили заявку, ждали 
членов участковой комиссии (1) дома. На участок № 3427 в Десеновском выра-
зить свою позицию пришел житель поселения Сергей Петров (3)

— На нашем участке № 3470 домой со-
трудники комиссии ходили в основном 
к мамочкам с маленькими детьми и лю-
дям старшего возраста, — рассказывает 
Ольга Филина. И тоже отмечает: в боль-
шинстве случаев  те, кто уже вышел на 
пенсию, сами приходили на участок. 
Ведь для них голосование — не только 
гражданский долг. 
— Очень запомнилась одна дама, — про-
должает Ольга. — Она пришла в краси-
вом платье, платке. Как на праздник! 
Чувствуется, что для нее этот день осо-
бенный. 

Жительница
ТроицкаЛада
Колосова: 

«Япришла, 
потому что хочу
высказать свое

мнение»

2
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Два миллиона москвичей стали 
победителями акции «Милли-
он призов», которую провели 
в дни голосования по поправ-
кам к Конституции. Чаще всего 
полученные бонусы горожане 
использовали для пополнения 
карты «Тройка», а также поку-
пок в «Дикси», «Детском мире» 
и аптеках сети «Столичка». 
Но возможностей у программы 
гораздо больше, и ими еще мож-
но и стоит воспользоваться.

Акция, инициаторами которой стали 
представители городского бизнес-сооб-
щества и Московская торгово-промыш-
ленная палата (МТПП), получила под-
держку столичных властей и широкий 
отклик среди москвичей, голосовавших 
онлайн, на дому и на участках. Целую 
неделю, с 25 июня по 2 июля, на пло-
щадке «Активный гражданин» прово-
дились розыгрыши призов. Полученный 
код в сертификате, который выдавали 

Миллионы 
призов 
и победителей

Многие москвичи тратят 
баллы, выигранные в акции 
«Миллион призов», на по-
ходы в кафе и рестораны

АКЦИЯ

Александр Козлов: Бездомные кошки — защита от грызунов 
В московских подвалах живут тысячи 
кошек. Чтобы они не погибали, им 
необходимо иметь возможность сво-
бодно попадать в подвалы и выходить 
из них, считает депутат Мосгордумы 
Александр Козлов (на фото).

Ведь их вынужденное обитание там — 
следствие безответственности человека. 
Более пяти лет назад вместе с зоозащит-
ным сообществом мы начали добиваться 
открытия продухов в многоквартирных 
домах. И в конце прошлого года наконец 
это положение было закреплено доку-
ментально.
Но в начале июня был опубликован 
новый проект постановления прави-
тельства РФ «Об утверждении правил 
деятельности по управлению много-

квартирными домами и содержанию 
общего имущества собственников поме-
щений в многоквартирных домах», раз-
работчик — Минстрой России. В одном 
из его пунктов говорится: «На все про-
емы, каналы и отверстия технического 
подполья должны быть установлены сет-
ки (размер ячейки 0,5 см), защищающие 
здания от проникновения грызунов». 
Такое указание опасно и ошибочно. Ра-
нее всем управляющим ор-
ганизациям в Москве были 
даны рекомендации обяза-
тельно оставлять открытым 
как минимум один продух 
или иное технологическое 
вентиляционное отверстие 
в цоколе или фундаменте 
дома для комфортного про-

никновения кошек как в подвал, так 
и обратно. 
Очевидно, что грызуны найдут не один 
способ успешно попасть в дома, минуя 
эти окна с сетками. Но эти же преграды 
станут непреодолимым препятствием 
для бездомных кошек.
Бездомные кошки — главная защита 
подвалов от грызунов. Так что «кошачья 
дверь» в подвал — это не одолжение, не 

«милость» к братьям нашим 
меньшим, а создание условий 
для взаимовыгодного сотруд-
ничества. Мыши и крысы — 
переносчики заболеваний, ин-
фекций и паразитов. Поэтому 
содержащееся в постановле-
нии указание не только жесто-
ко, но и неразумно и вредно. 

Я направил депутатский запрос в Мин-
строй, указав и на правовые проблемы, 
на коллапс с точки зрения гуманного 
отношения к животным, на опасность 
предложенного решения. 
В настоящее время диалог с разработ-
чиками этого документа уже налажива-
ется. 
На днях я участвовал в рабочем сове-
щании Комитета Госдумы по экологии 
и охране окружающей среды с участием 
представителей Министерства строи-
тельства РФ. Ведомство будет коррек-
тировать данный пункт. «Окна жизни» 
должны быть открыты не только ради 
кошек, но и для защиты от опасного со-
седства с грызунами.

Виталий Котовски
newokruga@vm.ru

всем участникам, превращался при ро-
зыгрыше в баллы. А уже их можно ис-
пользовать в крупных торговых сетях, 
ресторанах и кафе, а также обменять на 
городские поощрения. Стоимость каж-
дого приза — от одной до четырех тысяч 
баллов. Один балл равен одному рублю. 
Партнерами проекта стали 83 крупные 
компании и пять тысяч торговых точек. 
Кроме того, к акции присоединились 
13 некоммерческих организаций: фонд 
помощи бездомным животным «Кото-

детки», фонд поддержки слепоглухих лю-
дей «Соединение», фонды «Женщины за 
жизнь», «Дари еду» и так далее. При же-
лании победители розыгрыша с 29 июня 
могут направить бонусы на благотвори-
тельность.
Счастливчиков, чьи сертификаты ока-
зались выигрышными, до 2 июля опре-
делял компьютер методом случайного 
отбора. Они получали эсэмэс с результа-
тами розыгрыша и уникальным кодом. 
Его нужно активировать на странице 

программы «Миллион призов» ag-vmeste.
ru до 26 июля включительно. Получен-
ные баллы можно обменять на призы 
с 26 июня по 31 декабря включительно.
Москвичи охотно откликнулись на пред-
ложение попытать удачу в «Миллионе 
призов». В первый день розыгрыша побе-
дителями стали более 390 тысяч человек. 
Всего же за неделю призы получили два 
миллиона участников акции.
Среди счастливчиков оказалась и Елена 
Миханкина из ТиНАО. По словам жен-
щины, три тысячи выигранных бонусов 
оказались весьма кстати: на них она пла-
нирует купить обновки семимесячному 
сыну Арсению в «Детском мире».
— Ни разу в жизни ничего не выигрыва-
ла, а тут была очень приятно удивлена, — 
говорит Елена. — Все-таки ребенок — это 
не только счастье, но и довольно дорогое 
удовольствие. У нас с мужем даже сомне-
ний не возникло, на что потратить бал-
лы: Сенечка должен быть нарядным!
При этом от «Миллиона призов» выигры-
вают не только потребители товаров 
и услуг, но и их поставщики. Акция дала 
стимул потребительскому спросу среди 
горожан, который, в свою очередь, даст 
толчок для восстановления работы ком-
паний, переживших серьезный удар из-
за пандемии коронавируса.
Подобные акции проводятся не только 
в Москве. «Антикризисные» сертифика-
ты выдавались и в городах Европы, США. 
Впрочем, эксперты признают: акция 
в Москве — одна из самых масштабных. 
По словам министра правительства сто-
лицы, первого замруководителя аппара-
та мэра и правительства Москвы Алексея 
Немерюка, организаторы акции рассчи-
тывают привлечь в экономику города до 
10 миллиардов рублей. 
— От предпринимателей поступили 
предложения по оживлению экономи-
ческой жизни в Москве, и прошедшая 
акция этому способствовала, — говорит 
президент МТПП Владимир Платонов.

Лана Васнецова 
newokruga@vm.ru

При выборе призов в личном каби-
нете отразится статус «Ожидает об-
работки». В этот момент происходит 
резервирование призовых баллов. 
Обработка данных может занять 
до 24 часов, возможность отме-
нить заявку после подтверждения 
не предусмотрена. Статус «Принята» 
появляется, когда заявка уже нахо-
дится в обработке. При изменении 
статуса на «Выполнена» в карточке 
заявки отобразится кнопка «По-
казать промокод». Полученный код 
необходимо предъявить в торговой 
сети партнера. Статус «Отклонена» 
может означать, что на счете недо-
статочно призовых баллов или это 
поощрение отсутствует на момент 
выполнения заявки. В этом случае 
баллы возвращаются в личный 
кабинет участника.

Справка
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По поводу расширения города возникло 
множество вопросов и дискуссий. Нам 
говорили, что присоединение новых 
территорий ляжет непосильным бре-
менем на городской бюджет и поглотит 
инвестиции. В действительности за про-
шедшие восемь лет городские инвести-
ции в Новую Москву составили не более 
10% (9,1%) общего объема Адресной 
инвестиционной программы. С 2012 по 
2019 год город вложил в развитие новых 
территорий 301,3 миллиарда рублей, 
в то время как старая Москва получила 
3024,6 миллиарда инвестиций.
Соответственно распределяются и ре-
зультаты.  
Из 84 станций метро и МЦК, открытых 
с 2012 года, лишь восемь станций — это 
Новая Москва, а остальные обслужива-
ют сложившиеся городские районы. Из 
949 километров построенных дорог на 
Новую Москву приходится лишь 212 ки-
лометров.
Бюджетные инвестиции дали огромный 
толчок развитию Новой Москвы, но не 
в ущерб, а в дополнение к развитию сло-
жившейся территории города.
Еще нам говорили, что новые террито-
рии станут «местом ссыл ки» очередни-
ков и других жителей города, чьи дома 
рано или поздно пойдут под снос. Как из-
вестно, ничего подобного не произошло. 
Программа реновации гарантирует пе-
реселение в своем районе. А жилищное 
строительство активно идет и на старой, 
и на новой территории Москвы.
И если уж на то пошло, были опасения, 
что освоение присоединенных терри-
торий привлечет в город много новых 
мигрантов. Но на практике до 80% квар-
тир в новостройках покупают москвичи, 
включая тех, которые ранее вынуждены 
были переехать в Подмосковье, а теперь 
имеют возможность вернуться в город.
Многих москвичей волновал вопрос, 
что будет с их дачами и садовыми дома-
ми в Новой Москве. Никто их не тронул. 
Наоборот, мы приняли и реализуем про-
грамму благоустройства садоводческих 
товариществ Новой Москвы, которые 
получают новые дороги, газ и другую ин-
фраструктуру. Был и такой аргумент — 
освоение разрушит уникальную природу 
Новой Москвы — зеленые легкие города. 
Но в действительности охраняемые зеле-
ные территории составляют около 67 ты-
сяч гектаров, то есть 51% от площади Но-
вой Москвы. Так будет и впредь. 
И наконец, главный аргумент против 
расширения. Планы сбалансированного 
развития территории и создания новых 
рабочих мест так и останутся планами.
А в реальной жизни москвичи получат 
обычный спальный район с дефицитом 
социальной инфраструктуры и транс-
портным коллапсом в придачу.
В действительности вместе с миллио-
нами квадратных метров жилья в Но-
вой Москве было построено 84 крупных 
социальных объекта — детских сады, 
школы, поликлиники и офисы «Мои до-
кументы». А добраться из Коммунарки 
в центр Москвы сегодня не сложнее, чем 
из Бутова или Куркина. В ближайшие 
годы и даже десятилетия Новая Москва 
будет оставаться крупнейшей террито-
рией комплексного развития не только 
в нашем городе, но и в России. Конечно, 
в проектах такого масштаба неизбежны 
проблемы и «болезни роста». Но жизнь 
доказала, что восемь лет назад мы при-
няли верное решение.

Подготовил Виталий Мезенцев 
newokruga@vm.ru

Мэр Москвы Сергей Собянин 
в своем блоге поздравил жите-
лей Новой Москвы с восьми-
летием присоединения терри-
торий и напомнил, зачем это 
было сделано и какие плюсы 
принесло в развитие столицы.

Ровно восемь лет назад, 1 июля 2012 года, 
к Москве были присоединены новые тер-
ритории площадью 148 тысяч гектаров. 
Наш город стал в 2,5 раза больше. 
Наверное, сегодня имеет смысл напом-
нить о причинах этого решения. Это по-
зволит понять, чего мы смогли добить-
ся за прошедшие восемь лет. На карте 
2011 года Москва представляла собой 
большой овал, ограниченный МКАД, 
с небольшими вкраплениями террито-
рии за пределами кольца. Но реальный 
город  давно уже вышел за пределы адми-
нистративных границ Москвы. В ближай-
ших городах Подмосковья, тяготеющих 
к железным дорогам, шло массовое стро-
ительство новых спальных районов, жи-
тели которых покупали квартиры с при-
целом на поездки на работу в Москву. 
Маятниковая миграция — естественное 
и даже полезное явление для большин-

Сергей Собянин: 
Жизнь доказала, 
что мы приняли 
верное решение

Мэр Москвы уверен, что в ближай-
шие годы и даже десятилетия Новая 
Москва будет оставаться крупней-
шей территорией комплексного 
развития не только в нашем городе, 
но и в стране

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА
ства мегаполисов мира. Но в разумных 
пределах. В Москве же она разрослась до 
экстремальных масштабов. Еще 10 лет 
назад около 3,5 миллиона человек по 
утрам приезжали в центр из Подмоско-
вья и периферийных районов у МКАД, 
чтобы вечером вернуться домой.
Единственным исключением из общей 
картины было юго-западное направ-
ление — территория между Киевским 
и Варшавским шоссе. В силу разных при-
чин здесь пока еще не началась интен-
сивная застройка. Поэтому у нас было 
два варианта действий. Первый — ниче-
го не предпринимать и смириться с тем, 
что через 5–10 лет на юго-западном на-
правлении появится еще один огромный 
спальный район. И это была не какая-то 
абстрактная угроза. На руках у застрой-

щиков были документы на возведение 
миллионов квадратных метров жилья. 
После присоединения новых террито-
рий пришлось несколько лет разбирать-
ся с этим «наследством». И второй вари-
ант действий — заручиться поддержкой 
президента и правительства России, до-
говориться с коллегами из Московской 
области, изменить границы города и по-
пытаться избежать прежних градостро-
ительных ошибок. Строить не только 
жилье, но и социальную инфраструкту-
ру, парки, дороги, метро и — главное — 
создавать места приложения труда, 
снижающие маятниковую миграцию. 
Другими словами, вместо дискомфорт-
ного спального района построить сба-
лансированный комфортный район для 
жизни, учебы, работы и отдыха людей. 

ЗАДАЧА  ПОСТРОИТЬ СБАЛАН
СИРОВАННЫЙ РАЙОН ДЛЯ ЖИЗНИ, 
УЧЕБЫ, РАБОТЫ И ОТДЫХА ЛЮДЕЙ 
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Новая Москва отметила свое 
восьмилетие. По традиции 
жителей самых молодых окру-
гов — Троицкого и Новомо-
сковского — ждали подарки.

Мэр столицы Сергей Собянин открыл 
новый парк «Филатов Луг». До недавнего 
времени это была необустроенная часть 
Ульяновского лесопарка с заваленными 
сломанными деревьями и кустарниками 
тропинками, без освещения и удобных 
дорожек. Теперь здесь благоустроенная 
территория площадью почти 29 гектаров. 
Она включает десятки различных площа-
док — спортивных, детских, игровых. Ор-
ганизован также прокат велосипедов. 
— Главная задача заключалась в том, 
чтобы сделать современный и комфорт-
ный районный природный парк, при-

Время 
подарков

1 июля 2020 года. 
Московский. Мэр 
Москвы Сергей 
Собянин во время 
открытия парка 
«Филатов Луг» по-
общался с жителя-
ми ТиНАО

Сергей Собянин: 
«Буквально через 
месяц запустим 
дублер Киевского 
шоссе, который 
доведет прямо 
до парка»

ДЕНЬ МЭРА

ОПРОС

ЕЛЕНА МИРОШНИЧЕНКО
Поселение Краснопахорское 

Не могу не отме-
тить увеличение 
количества фе-
стивалей в нашем 
поселении. У нас по-
явился прекрасный 
спортивный парк 

с велодорожками, зоной 
для отдыха, площадками 
для футбола, баскетбола 
и тенниса. А еще к нам стало 
приезжать больше извест-
ных артистов и приходить 
больше зрителей.

РОМАН СИЛЕТСКИХ
Поселение Рязановское

Отремонтировали 
дороги, привели 
в порядок дворы. 
Не могу не сказать 
об открытии МЦД-2. 
Поезда стали ездить 
намного чаще, и до-

бираться до нужного места 
теперь намного удобнее. 
Кроме того, с присоедине-
нием к Москве увеличились 
выплаты на детей.

МАРГАРИТА ПИЛЮГИНА
Поселение Марушкинское

Я очень рада, 
что наш поселок 
Крекшино в составе 
Москвы. Разница 
между тем, что было 
раньше, и тем, 
что есть сейчас, 

колоссальная! Зимой у нас 
всегда чистят дороги, везде 
убрано. А дочку я без проблем 
устроила в садик. 

ДАНИИЛ ЧИКИРЕНДА 
Поселение Внуковское

У нас очень чисто, 
ухаживают за газо-
нами. Есть места, 
где можно посидеть 
утром и выпить кофе. 
А еще у меня из окна 
квартиры видно 

взлетно-посадочную поло-
су, а так как я очень люблю 
авиацию, это огромный плюс. 
И совсем не шумно, кстати.

СВЕТЛАНА ГОРОВАЯ 
Поселение Первомайское

За восемь лет из-
менения, конечно, 
видны. Во-первых, 
Первомайское стало 
чище и ухожен-
нее. Во-вторых, 
что для меня особен-

но важно, улучшилась ситу-
ация с общественным транс-
портом. Посмотрите, сколько 
станций метро построили 
за короткий промежуток вре-
мени. Разве это не счастье?!

влекательную территорию для прогулок 
и отдыха и одновременно удобную доро-
гу до станции метро, — отметил мэр.
Подарок получился полезный, удобный 
для жителей Новой Москвы — к парку 
вскоре подведут хорошую дорогу. 
— Буквально через месяц запустим дуб-
лер Киевского шоссе, который доведет 
прямо до парка, — Сергей Собянин доба-
вил, что для комфорта горожан организу-
ют также три маршрута автобусов.
В первый день июля жителей Новой Мос-
квы ждал еще один подарок — открытие 
дополнительного выезда из города Мос-
ковский на Киевское шоссе.
— Маленькое, но важное и нужное для 
жителей. Запускаем, — дал команду под-
рядчику глава столицы.
Он напомнил, что раньше город имел два 
выезда на Киевское шоссе в сторону Мо-
сквы: с улиц Атласова и Академика Чума-
кова, движение по которым было сильно 
затруднено. Дополнительный выезд из 
Московского улучшит транспортное об-
служивание его жителей.
А вот еще одного подарка придется немно-
го подождать. В Новой Москве строится 

станция «Мамыри» Коммунарской линии 
метро. Она входит в первую очередь но-
вой ветки городской подземки, которая 
берет свое начало от «Улицы Новаторов» 
Большого кольца до «Коммунарки».
— Вторая часть линии протянется до 
Троицка, сейчас оформляется градо-
строительная документация, — уточнил 
 Сергей Собянин.
Он добавил, что ввод участка от «Улицы 
Новаторов» до «Коммунарки» намечен 
на 2023 год. В перспективе на базе стан-
ции метро «Мамыри» разместят транс-
портно-пересадочный узел, в рамках 
строительства которого предусмотрено 
возведение жилой недвижимости и со-
циальных объектов. 
— Коммунарская линия метро пройдет 
от станции МЦК «Крымская» до Троиц-
ка и улучшит транспортную доступность 
более чем для миллиона человек, прожи-
вающих в районах, через которые прой-
дет линия. Ее длина составит порядка 
38 километров, — добавили в столичном 
Стройкомплексе.

Василиса Чернявская 
newokruga@vm.ru

О том, как изменилась 
Новая Москва за 8 лет, 
рассказали ее жители
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На пресс-конференции в Ин-
формационном центре столич-
ного правительства руководи-
тель Департамента развития 
новых территорий Москвы 
Владимир Жидкин (на фото) 
подвел итоги работы в ТиНАО 
за восемь лет.

По его словам, за прошедшие годы насе-
ление Новой Москвы выросло в два с по-
ловиной раза. Теперь в ТиНАО прожива-
ют свыше 573 тысяч человек, а интерес 
к самым молодым округам объясняется 
быстрым развитием инфраструктуры. 

27 января 2020 года. 
Московский. Но-
вая школа № 1000 
приняла первых 
учеников (1). 29 ав-
густа 2018 года. 
Запуск движения 
по участку дороги 
между Киевским 
и Калуж ским шос-
се (2). 17 июня 
2020 года. Маруш-
кинское. Завод 
технологических 
металлоконструкций 
возобновил работу 
после снятия огра-
ничений, введенных 
из-за пандемии (3)

РАЗВИТИЕ

зываем возводить социальные объекты 
в составе жилых комплексов, но и го-
род. Москва в последующие годы нарас-
тит объемы ввода школ и детских садов 

за счет городского бюдже-
та, — сказал руководитель 
ведомства.
Также в ТиНАО есть и бассей-
ны, и крытые катки, и физ-
культурно-оздоровительные 
комплексы, и спортивные 
площадки. Ведется проекти-
рование физкультурно-оздо-
ровительного центра в Ком-

мунарке, он откроется в 2023 году. Новая 
Москва может стать центром для лыжни-
ков. В Щаповском обустроят горнолыж-
ный склон. Он будет рассчитан на пять 
горнолыжных трасс общей протяжен-
ностью 3,5 километра. Еще один круп-
ный спорткомплекс построят в Красной 
Пахре. 
— Спортивные площадки появятся и в со-
ставе парков, которые также включены 
в программу обустройства, — подытожил 
он. — В целом наша задача — сохранить 
и приумножить главные богатства Новой 
Москвы — ее леса, зеленые территории, 
сделать жизнь людей максимально ком-
фортной. 

Василиса Чернявская 
newokruga@vm.ru

миллиона рабочих мест в разных отрас-
лях городской экономики.
— Новая Москва — выгодный проект 
для инвесторов, комфортный для про-
живания и ведения бизнеса, — подчер-
кнул Владимир Жидкин. — И речь идет 
не только о строительстве жилья как 
наиболее быстрого способа заработать 
средства — построил и продал. Люди 
не поедут в очередной спальный район. 
Им нужны детские сады и школы рядом, 
чтобы отвести детей, магазины и спор-
тивные центры в шаговой доступности, 
благоустроенные скверы и парки, а так-
же — рабочие места, чтобы не ездить че-
рез весь город в офис.
Всего за прошедшие восемь лет в Новой 
Москве построено и введено в эксплу-
атацию 82 социальных объекта. Одних 
только детских садов ТиНАО получили 
47 корпусов. Они могут принимать свы-
ше десяти тысяч ребятишек. Открыты 
19 школ на 17,7 тысячи учащихся. 
— Эта работа продолжается. Ее ведут 
не только инвесторы, которых мы обя-

До конца года в Троицком и Новомосков-
ском округах планируется сдать порядка 
40 километров дорог. Еще 80 километров 
трасс строится и проектируется в Новой 
Москве. 
— Также до конца текущего 
года капитально отремонти-
руем почти 700 тысяч ква-
дратных метров старых до-
рог, — добавил Владимир 
Жидкин.
Он подчеркнул, что создание 
качественной дорожно-транс-
портной инфраструктуры — 
один из приоритетов развития ТиНАО. 
— Многие ранее недоступные районы 
включились в жизнь города или станут 
доступными в ближайшие годы, — ска-
зал Владимир Жидкин.
Всего за прошедшие восемь лет в Новой 
Москве было введено более 210 киломе-
тров дорог, организовано 125 маршрутов 
общественного транспорта.
Всего же, по словам Жидкина, в развитие 
ТиНАО вложено полтора триллиона ру-
блей, причем большая часть — две трети 
средств — это деньги инвесторов. Плани-
руется, что к 2035 году объем капиталов-
ложений в Новой Москве возрастет до 
семи и более триллионов рублей, а число 
проживающих там москвичей утроится. 
В перспективе здесь создадут порядка 

— Так, за прошедшие годы в Новой Мо-
скве появилось свыше 80 социальных 
объектов, более 18,4 миллиона «квадра-
тов» различной недвижимости, восемь 
станций метрополитена, — озвучил он 
одни из главных цифр. — В Новой Мо-
скве за прошедшие восемь лет созда-
но свыше 170,5 тысячи новых рабочих 
мест.

НАДО СОХРАНИТЬ 
И ПРИУМНОЖИТЬ 
ГЛАВНЫЕ БОГАТ
СТВА ОКРУГОВ

1
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Работа продолжается
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В ОКРУГАХ СДЕЛАНО 
УЖЕ ОЧЕНЬ МНОГО, 
НО ПЛАНОВ НА БУДУЩЕЕ 
ЕЩЕ БОЛЬШЕ

До конца 2022 года в ТиНАО пла-
нируется завершить строитель-
ство 95 объектов образования

Инфекционная больница 
в Вороновском построена 
и введена в эксплуатацию

Выполнены ра-
боты по устрой-
ству 32 500 
опор наружного 
освещения

9
стартовых площадок 
реновации 700

крытых 
и плоскостных 
спортивных 
объектов

Первая зарубежная кли-
ника «Хадасса» в Между-
народном медицинском 
кластере в «Сколкове»

Построено/реконструировано 28 объектов дорожно-
транспортной инфраструктуры, включая 5 путепроводов 
через железную дорогу, общей протяженностью 212 км

67
учреждений 
культуры

73
новых 
автобусных 
маршрута

Проведен ремонт 
1596 объектов дорожного 
хозяйства площадью 
3,5 млн кв. м, отсыпано 
асфальтовой крошкой 
более 1750 км дорог

8
станций метро: 
«Румянцево», 
«Саларьево», 
«Филатов Луг», 
«Прокшино», 
«Ольховая», 
«Коммунарка», 
«Говорово» 
и «Рассказовка»

1120
дворов благоустроено

251
дом вошел  в про-
грамму реновации 
на территории Новой 
Москвы

42
благоустроенных 
парка, сквера 
и зоны отдыха

7 
городских парковок 
обустроено вблизи 
станций метро и ж/д 
станций

212 км 
новых дорог

За 8 лет в Новой Москве построено и вве-
дено в эксплуатацию 18,4 млн кв. м недви-
жимости, в т.ч. 14,1 млн кв. м жилья

В настоящее время в сфере дошкольного 
и общего образования осуществляет об-
разовательную деятельность 31 организа-
ция с общей численностью обучающихся 
и воспитанников 83 012 человек

В 2012–2020 годах за счет средств городского бюд-
жета и внебюджетных источников построено и вве-
дено в эксплуатацию 17 школ и 41 детский сад 

В рамках город-
ской системы 
видеонаблюдения 
в ТиНАО установле-
но 3736 камер 

С 2012 года созданы 3 пожарно-спа-
сательных отряда. До конца 2022 года 
запланировано строительство еще 10 по-
жарных депо и 2 зданий для аварийно-
спасательных отрядов. В общей слож-
ности с 2012 года численность пожарных 
и спасателей увеличена в 3 раза

Всего к 2024 году  на территории Новой 
Москвы будет построено и реконструиро-
вано порядка 492 км автомобильных дорог

Численность населения, при-
крепленного на медицинское 
обслуживание, составляет 
392,7 тысячи человек

1
подстанция скорой 
медицинской 
помощи построена 
и введена 
в эксплуатацию

1
больница в пос. 
Коммунарка 
(I очередь) 
построена 
и введена 
в эксплуатацию

1
медицинский корпус 
ФГУ «Санаторий 
«Вороново» 
(Минэкономразвития 
России) построен 
и введен 
в эксплуатацию

66
территорий школ 
и детских садов 
благоустроено

В 2012–2019 годах  вы-
полнен капитальный ре-
монт 2734 инженерных 
систем и конструктив-
ных элементов много-
квартирных домов, 
заменено 408 лифтов 

1,6
миллиона человек составит 
население к 2035 году

Развитие Новой Москвы
В 2012 году жители тогда еще Московской области и подумать не могли, какой 
толчок к развитию региона даст присоединение к Москве. Прошло всего восемь 
лет, и сегодня Новую Москву не узнать. Метро, дороги, развязки, торговые центры, 
жилье, инфраструктура — все меняется до неузнаваемости. Да, впереди еще очень 
много работы, но то, что уже сделано, вызывает восхищение.

174
тысячи 
новых рабочих 
мест

10
поликлиник 
построено 
и введено 
в эксплуатацию

4
офиса «Мои 
документы» 
построено 
и введено 
в эксплуатацию

47
дошкольных 
учебных 
заведений 
построено 
и введено 
в эксплуатацию

За 8 лет количество 
получателей соци-
альных услуг вы-
росло до 211 тысяч 
человек 

19
школ построено 
и введено 
в эксплуатацию
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Участниками про-
граммы «Московское 
долголетие» явля-
ются более 6 тысяч 
жителей ТиНАО стар-
шего возраста
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«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

овы
дать
ы вм

«Но
зад
Мы

30 июня 2020 года. Рязановское. Жители 
поселка Фабрики им. 1-го Мая переходят 
дорогу по новой зебре

Маргарита Полунина из городского 
округа Троицк:
22 июня рабочие делали ремонт заезда 
на стоянку у Академической площади 
в районе дома № 4, а потом весь мусор 
свалили в канаву для дождевых вод, об-
разовался засор. 
Отвечает заместитель главы адми-
нистрации городского округа Троицк 
Иван Вальков:
Уважаемая Маргарита Михайловна, спа-
сибо за сигнал! По вашему обращению 
территория была очищена от мусора, 
оставшегося после ремонтных работ.

Екатерина Карпова из поселка Фа-
брики имени 1-го Мая поселения 
Рязановское:
У нас в поселке отремонтиро-
вали дорогу до Рязановского 
шоссе, поменяли полно-
стью асфальт и бордюр. 
Но так и не нанесли 
дорожную разметку. 
Например, не обозначе-
ны пешеходные переходы 
вблизи детского сада 
«Журавушка». С детишками 
опасно переходить проезжую 
часть, машины не всегда при-
тормаживают. 
Отвечает глава администрации по-
селения Рязановское Николай Бобылев:

Уважаемая Екатерина Алексеевна! Спе-
циалисты сделали дорожную разметку 
на отремонтированной дороге от дерев-
ни Мостовское до Рязановского шоссе. 
Теперь на дороге есть и разделительная 
полоса, и пешеходные переходы. 

Убрали последствия 
ремонта парковки

Пешеходные переходы 
поселка стали 
безопасными

СПЕЦИАЛИСТЫ 
СДЕЛАЛИ 
РАЗМЕТКУ 
НА ДОРОГЕ

Наталья Петракова из села Красное 
поселения Краснопахорское:
От сильного ветра один из стволов 
большой рябины в нашем дворе от-
ломился и наклонился над балконом, 
того гляди совсем упадет. Помогите 
решить проблему! 
Отвечает заместитель главы админи-
страции поселения Краснопахорское 
по вопросам ЖКХ Владимир Сухо-
руков:
Уважаемая Наталья Васильевна! 
По вашему обращению работники 
управляющей компании спилили 
аварийное дерево и вывезли его 
из двора дома № 1 села Красное.

Полина Григорьева из поселения 
Вороновское:
На детской площадке вблизи 
школы оторвались качели-кокон. 
Пожалуйста, помогите ускорить 
решение вопроса с их ремонтом. 
Детишки очень любят там от-
дыхать. 
Отвечает глава администрации 
поселения Вороновское Евгений 
Иванов:
Уважаемая Полина Алексеевна, 
спасибо за сигнал! По вашему 
обращению специалисты отре-
монтировали крепление качелей 
и вернули их на место.

Спилили старое дерево Качайся, детвора!

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 222, 250)

Евгений Привалов из посе-
ления Внуковское:
Какие-то «культурные» 
соседи или их гости забро-
сали своим мусором козырек 
над входом в третий подъезд 
дома № 8 по улице Летчи-
ка Грицевца. Теперь из окна 
ужасные виды открываются. 
Куда обращаться, чтобы 
это безобразие убрали? 
Отвечает глава администра-
ции поселения Внуковское 
Павел Федулкин:
Уважаемый Евгений Алексан-
дрович, спасибо за сигнал! 
К сожалению, подобные 
случаи происходят нередко, 
особенно летом. По вашему 
обращению рабочие убрали 
мусор с козырька подъезда 
дома № 8. 

Рабочие очистили 
от мусора козырек 
подъезда

Валентина Макарычева
из поселения Марушкинское:
Знаю, что с 23 июня в Москве 
вновь заработали кружки 
и групповые секции. А в на-
шем поселении начался ли 
набор в группу по скандинав-
ской ходьбе? Как туда можно 
записаться? 
Отвечает глава администра-
ции поселения Марушкинское 
Сергей Вечкилев:
Уважаемая Валентина 
Михайловна! В настоящий 
момент набор в групповую 
секцию по скандинавской 
ходьбе спортивно-досугового 
центра «Маяк» открыт. Запи-
саться можно лично по адре-
су: деревня Марушкино, ули-
ца Липовая Аллея, 10. Также 
вы можете подать заявление 
в электронном виде на офи-
циальном сайте центра 
«Маяк»: https://sdcmayak.ru. 
Выбирайте удобный для вас 
вариант, записывайтесь 
в группу и приходите зани-
маться! 

Пора записываться 
на скандинавскую 
ходьбу
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В этом году Красная книга Мо-
сквы дополнится сведениями 
о растениях и лишайниках, ко-
торые нашли в ТиНАО! И сде-
лали это не матерые специали-
сты, а ученики школы № 2120 
вместе с преподавателем био-
логии Василием Пахомовым. 

Эту лесную романтику поймут, наверное, 
только самые увлеченные. Ранние подъе-
мы, выход в лес. Там по пять-шесть часов, 
пока все найденные растения не изучишь 
и не опишешь. В резиновых сапогах, в за-
крытой одежде. И в жару, и в холод. Еще 
и комары над ухом пищат… 
А ребятам из школы № 2120 нравится. 
Костя Семенов, Янжина Павлова, Настя 
Волкова, Антон Шишов, Витя Мачнев 
и Максим Савиных уже не первый год 
занимаются в кружке «Юный эколог-кра-
евед», которым руководит Василий Па-
хомов. С ребятами он изучает растения, 
животных, лишайники. Выводит ребят на 
экспедиции в лес и уже на месте объясня-
ет, что есть что. Всего в группе 12 человек, 
и только эти шестеро отважились на та-
кие походы. Как оказалось, не напрасно: 

Кладовая 
лесных 
диковинок 

26 июня 
2020 года. 
Московский. 
Ученики (слева 
направо) Витя 
Мачнев, Настя 
Волкова и Ян-
жина Павлова

ЗНАЙ НАШИХ

Калужница болотная 
Ядовитое растение. Но гомеопаты собирают 
надземную часть этой травы, применяя ее на-
ружно при кожных заболеваниях. Раньше ка-
лужницу использовали в народной медицине 
при заболеваниях печени и кожи. 

ружно при кожных заболеваниях. Р
лужницу использовали в народной
при заболеваниях печени и кожи. 

ая 
собирают 
еняя ее на-
Раньше ка-

цине 
Раньше
й меди

Ирис 
сибирский 
Таких растений насчиты-
вается около 200 видов. 
Корни этих цветков 
использовались для ле-
чения кожных инфекций, 
проблем с желудком. 
Желтый ирис помогал 
вылечиться от перхоти, 
белый помогал от астмы 
и бронхита. Но именно 
ирис сибирский считается 
редким цветком. Раньше 
он являлся составным 
компонентом народных 
средств против цинги. 

Сфагнум 
обманчивый
По мнению ученых, мхи 
появились практически 
400 миллионов лет назад, 
когда первые растения на-
чали заселять сушу. Сфаг-
нум интересен тем, что мо-
жет впитывать в себя воду 
объемом, превышающим 
собственный вес в 30 раз. 
А все из-за того, что его 
листья содержат полые 
клетки, в которых очень 
много пор. 

Птилиум гребенчатый 
Вид мхов, который обычно можно найти 
только на горных местностях. 

ный в Красную книгу Московской об-
ласти, — рассказывает Костя.

Считалось, что этого растения 
в старой Москве уже давно нет 
и в помине. А в ТиНАО он — тут 
как тут, только прячется: редкий. 
Но чтобы это доказать, ребятам 
нужно было и самим найти цве-
ток. Да еще в то время, когда он 
не распустился. Сложно! Что тра-

винка, что цветочек в таком состо-
янии — различить сложно. Неудиви-

тельно, что, когда ребята шли по лесу, 
никто его не увидел. Кроме Янжины. 
— Было очень радостно, — вспоминает 
она. — Это здорово — найти то, что яв-
ляется настоящей редкостью. Почти как 
клад отыскать! 
Конечно, за день все лесные редкости 
не опишешь. Поэтому ребята даже в ка-
никулы продолжают свою работу. Ан-
тон и Витя занимаются лишайниками, 
Настя — мхами, Янжина продолжила 
искать редкие растения. А Костя и Мак-
сим — подробно изучать местность: бра-
ли почву на анализ, помогали другим. 
— Костя вообще у нас товарищ уникаль-
ный, — рассказывает Василий Ивано-
вич. — Все исследования, итоги которых 
войдут в Красную книгу, мы делали про-
шлой осенью. А сыро было…
И только в конце экспедиции преподава-
тель узнал, что Костя пришел в лес, забыв 
надеть теплые носки. Весь день мерз в ре-
зиновых сапогах, но продолжал записы-
вать показания, не жалуясь.
— Уже дело к зиме было. Подходят ко мне 
ребята и говорят: «Мы еще не все в лесу 
доделали, когда пойдем?» Я уже сказал: 
«Хватит, только весной…» — рассказыва-
ет Василий Иванович. 
И без того работы раз за разом меньше 
не становилось. Найти и зафиксировать 
редкие виды — это половина дела. Надо 
еще и доказать, что это именно они. Ре-
бятам пришлось ездить на биофак МГУ. 
И когда все наблюдения получили на-
учное подтверждение специалистов, 
школьники написали о своих находках 
и отправили данные ученым из комис-
сии по редким и исчезающим видам 
Москвы. Те были в восторге, сказав, что 
теперь ирис сибирский включат в новое 
издание Красной книги Москвы, а по 
остальным видам обновят информацию 
с учетом школьных исследований.
Но на этом работа ребят не заканчивает-
ся. По секрету сказали, что нашли такие 
виды лишайников, которых вообще ни-
когда в Москве не произрастало...

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

ли в интернет. Новость о лесе, богатом на 
редкие виды, облетела сеть и добралась 
до сайта мэра столицы.
А впервые такой уникальный кусочек 
леса около пяти лет назад обнаружил сам 
Василий Пахомов. Вышел на прогулку 
и забрел в необычайно красивое место 
с цветущими орхидеями. 
— Когда стали приходить сюда с ребята-
ми, поняли: тут большое скопление ред-
ких растений, мхов, лишайников из Крас-
ной книги Москвы, — говорит Пахомов. 
Из научного интереса педагог и школьни-
ки стали приходить сюда и записывать ко-
ординаты найденных редких видов и из-
учать их состояние и условия обитания. 
— А как-то Василий Иванович рассказал, 
что видел в лесу ирис сибирский, занесен-

дети нашли настоящую кладовую редких 
растений! В старой Москве эти зеленые 
обитатели либо вообще не встречаются, 
либо найти их очень сложно. Зато в Ти-
НАО они массово обитают всего на двух 
гектарах Ульяновского лесопарка, где его 
пересекают истоки реки Зименки. О та-
ком уникальном месте, может быть, ни-
кто бы и не узнал. Но не так давно участ-
ник группы Антон Шишов написал про 
это небольшую статью, которую выложи-

Янжина Павлова: 
«Скоро в Красной 
книге столицы 
появится еще 

одно уникальное 
растение — ирис 
сибирский»  

Горицвет кукушкин 
Во время цветения его собирают 
для создания лекарственных настоек. 
Растение срезают ножом и сушат 
под навесом в тени. 
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С 4 по 6 июля участок крас-
ной линии метро в ТиНАО 
от «Прокшина» до «Коммунар-
ки» будет закрыт для пассажи-
ров. В связи с этим изменится 
и схема движения наземного 
транспорта на прилегающих 
территориях. Будьте внима-
тельны, выбирая маршрут.

Временное закрытие четырех станций 
подземки — «Прокшино», «Филатов Луг», 
«Ольховая» и «Коммунарка» — мера вы-
нужденная. Это необходимо для ввода 
оборотного тупика за станцией «Са-
ларьево», который даст дополнитель-
ные возможности для маневра на этом 
участке Сокольнической ветки. Специ-
алисты займутся наладкой оборудова-
ния автоматики и телемеханики движе-
ния поездов. Пока курсируют составы 
с пассажирами, такие работы провести 
невозможно. В штатном режиме станции 
возобновят работу 7 июля в 5:30. А пока 
они закрыты, будет сделано все возмож-
ное, чтобы свести неудобства пассажи-
ров к минимуму.
В первую очередь будет обеспечен при-
оритет наземного городского обще-
ственного транспорта. Для беспрепят-
ственного проезда компенсационных 
и подмосковных автобусов обособят 
7,8 километра выделенных полос — ис-
ключительно для городского транспорта. 
Что касается такси, им придется ехать 
в основном потоке автомобилей.
Выделенки появятся на подъездной 
дороге к разворотной площадке «Са-
ларьево», на участке трассы Солнце-
во — Бутово — Видное между Киевским 
и Калужским шоссе, в районе станции 
подземки «Коммунарка», а также на дуб-

Схема движения 
временно изменится

Станция «Ольховая» 
с 4 по 6 июля будет 
временно закрыта 
для пассажиров

Молодежь против 
зависимости
26 июня весь мир отмечал 
Международный день борь-
бы с наркоманией. О том, 
как обстоят дела в Москве 
в этом направлении, рас-
сказал главный внештатный 
специалист, психиатр-нар-
колог столичного Депздра-
ва, главный внештатный 
специалист-нарколог Мин-
здрава РФ Евгений Брюн.

В начале пресс-конференции 
в Информационном центре 
правительства Москвы Брюн 
напомнил, насколько важна 
профилактическая работа. 
В сети был организован флеш-
моб, получивший название 
«Мечтать правильно».
— Мечтать правильно можно 
в трезвом виде, — напомнил 
он, отметив, что количество 
выявленных потребителей 
наркотиков среди молодежи 
снижается с каждым годом. — 
За лето снизилось количество 
отравлений в Москве, меня-
ется структура наркотизации. 
Мы видим, что снижается 
количество потребления 
опиатов. Но предполагаем, 
что растет употребление син-
тетических наркотиков. 
По словам Брюна, пандемия 
внесла коррективы в работу 
наркологической службы.
— Примерно половина наших 
коек сейчас обслуживает 
больных COVID-19 — сказал 
он. — Мы берем себе больных 
и из психиатрических боль-
ниц, и из психоневрологиче-
ских интернатов, и больных 
алкоголизмом и наркомани-
ей, которые заражены этим 
вирусом. Наша служба тоже 
активно участвует в преодоле-
нии этой эпидемии.

Лана Васнецова
newokruga@vm.ru

ТРАНСПОРТ

Авто, запчасти
транспортные услуги

Искусство
и коллекционирование

Недвижимость

Частности Реклама

●Срочная продажа, аренда квартир на ва-
ших условиях. Т. 8 (495) 925-75-04

●Квар. переезд. Т. 8 (926) 979-99-15

лере Калужского шоссе возле остановки 
«Метро «Ольховая».
Для приоритетного проезда автобусов 
ограничат движение по одной из двух по-
лос дублера автодороги Солнцево — Бу-
тово — Видное (перед Проектируемым 
проездом № 907) и Проектируемого 
проезда № 905 (перед Саларьевской ули-
цей). Будьте внимательны: парковка на 
участке Саларьевской улицы от Проекти-
руемого проезда № 905 до трассы Солн-
цево — Бутово — Видное запрещена.
Также при движении с эстакады от Род-
никовой улицы будет закрыт второй 
съезд на территорию ТЦ «Саларис».
В Центре организации дорожного дви-
жения (ЦОДД) к водителям обращаются 
с просьбой заранее ознакомиться с пла-
нируемыми ограничениями движения, 
выбирать маршруты объезда, пользо-
ваться по возможности городским транс-
портом и не оставлять свои авто под за-
прещающими знаками.

— Ситуационный центр ЦОДД будет не-
прерывно следить за дорожной обстанов-
кой в районе закрытых станций метро 
и при необходимости принимать меры, 
чтобы компенсационные автобусы шли 
без задержек, — отметили в ЦОДД. — 
В местах ограничений также будет ра-
ботать «Дорожный патруль» ЦОДД, ко-
торый станет регулировать движение, 
информировать водителей об изменени-
ях организации движения.

Лана Васнецова 
newokruga@vm.ru

ПАРКОВКА 
НА УЧАСТКЕ САЛА
РЬЕВСКОЙ УЛИЦЫ 
БУДЕТ ЗАПРЕЩЕНА

Выделенки появятся на подъездной 
дороге к разворотной площадке «Са-
ларьево», на участке трассы Солнце-
во — Бутово — Видное между Киевским 
и Калужским шоссе, в районе станции 
подземки «Коммунарка», а также на дуб-

Станция «Ольховая» 
с 4 по 6 июля будет 
временно закрыта 
для пассажиров

Лана Васнецова 
newokruga@vm.ru

ОЛЬХОВАЯ
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Не вздумайте ложиться спать 
в ночь с 6 по 7 июля! В против-
ном случае утром не досчита-
етесь... козы или коровы. Так 
считали наши предки, готовясь 
к одной из самых таинствен-
ных ночей года — празднику 
Ивана Купалы. «НО» собрали 
самые интересные традиции 
этого дня.

Считалось, что в ночь с 6 на 7 июля 
огонь, вода и растения приобретают ма-
гические свойства: вылечивают от самых 
страшных болезней, очищают от грехов, 
а еще исполняют заветные желания. 
Поэтому все жители сел и деревень ве-
чером выходили на улицы и собирались 
в лесу на большой поляне. Дома в такую 
ночь никто не оставался — вся нечисть 
из озер и болот выходила на улицы... Но, 
с другой стороны, это и плюс. Можно 
купаться всю ночь: злые духи покинули 
воду, которая превратилась в целебную. 
Такой оказалась даже роса. Поэтому, 
если умыться ею рано утром, девушки 
становятся более привлекательными, 
а мужчины — сильными и выносливыми. 
Но и этого мало... Травы, которые собра-
ны в эту ночь, — целебные. 
— Их засушивали, чтобы использовать 
во время болезней. А еще проводили 
обряды на удачу. Кроме того, девушки 

Огонь, вода 
и волшебные 
травы

6 июля 2017 года. 
Московский. 
И в ТиНАО 
отмечают Ивана 
Купалу. Три года 
назад на празд-
нике побывали 
(слева напаво) 
Оксана Малини-
на, Екатерина 
Иванова, Людми-
ла Ксенофонтова

Парад планет: чего ждать 4 июля
Согласно прогнозам, уникальное и редкое явле-
ние «парад планет» произойдет 4 июля.

Кстати, в научном обиходе нет термина «парад 
планет», однако он используется в астрономии 
для обозначения события, которое происходит, когда 
планеты Солнечной системы выстраиваются в ли-
нию на одном участке неба для наблюдателей с Зем-
ли. И если астрономы рады этому событию, которое 
дает возможность изучать планеты, то астрологи 
видят в нем один негатив. Кто-то уже даже сказал, 
что пандемия коронавируса была вызвана малым 
парадом планет, который прошел в январе. На самом 
деле ничего бояться не надо, и в субботу, 4 июля, 
ничего страшного не произойдет. Наверное...

Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

НАРОДНЫЙ ПРАЗДНИК
и женщины делали из них обереговых 
кукол. Они помогали исполнять желания 
и защищали семью от злых духов и сгла-
за, — рассказывает мастер народной ку-
клы Татьяна Молчанова. — Ведь все то, 
что находится в этот день на земле, при-
обретает особые магические свойства. 
Таким оказался даже огонь. Прыгали 
через костер совсем не просто так. Он 
помогал очиститься от всего плохого. 
А если парень и девушка прыгали через 
него, взявшись за руки, то скрепляли 
свои отношения на всю жизнь. 
Ну и главным испытанием этой ночи был 
поиск цветущего папоротника. 
— Сделать это считалось сложным по не-
скольким причинам. Во-первых, цветет 
он только в полночь. Во-вторых, человек, 

который увидел это чудо, мог лишиться 
рассудка или речи, — говорит Татьяна. 
Зато если злые духи вдруг оказались к че-
ловеку благосклонны, то тот начинал ви-
деть все клады на земле и понимать язык 
животных.  Правда, на деле это, к сожале-
нию, невозможно. Откуда пришло такое 
предание, историки-фольклористы ска-
зать затрудняются. Но соглашаются в од-
ном — папоротники по своей природе не 
цветут. Хотя, может быть, специалисты 
чего-то не знают. Ведь не просто так Ива-
на Купалу люди отмечают до сих пор. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

САМАЯ ТАИНСТВЕН
НАЯ НОЧЬ В ГОДУ 
С 6 НА 7 ИЮЛЯ
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на задания 
прошлого 
номера

КРОССВОРД

СУДОКУ

ЛАБИРИНТ ОТВЕТЫ

КЕЙВОРД

Новые округа № 26 (392)

В каждой строке или столбце 
проставляются цифры от 1 до 9. 
Цифра может быть записана в ячейку 
только в том случае, если ее нет в го-
ризонтальной и вертикальной линии, 
а также в малом квадрате 3х3,     и если 
она может быть записана исключи-
тельно в одну клетку. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Что больше всего настораживает в шкафу школьного кабинета биологии? 9. Какой программой компьютер 
лечат? 11. Представитель братьев наших меньших. 12. Обувной экземпляр. 14. Пискун из сказочного Теремка. 16. «Нам не страшен 
серый ...». 17. Кофейный гарнир. 19. «Канареечный» цитрус. 20. Сарафанное. 24. Хищник с ярославского герба. 25. Волжский 
осетр. 26. Ненасытный аппетит. 28. Кто замещал библейского Моисея, пока тот общался с Яхве? 29. Какое вещество замедляет 
старение организма? 34. Привлечение к работе внештатных специалистов. 35. Какой фармацевт предложил шкалу жгучести перца? 
36. Кто похудел за месяц на 18 килограммов, чтобы стать солисткой «Миража»? 37. Где именно Емеля щуку изловил? 43. Обслуживает 
пассажиров на «высоком уровне». 44. Баран для астролога. 45. Варвара из романа «Бедные люди» Федора Достоевского. 46. Томас 
... из Modern Talking. 52. Каким способом древние египтяне сохраняли тела своих фараонов? 53. Из чего делают розочки на торте? 
54. Кто, по национальной привычке, «уходит, не попрощавшись»?
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Ложь для правды. 2. Музыкальный шеф. 3. Какого француза считают «отцом угрозыска» в современном виде? 
4. «Нет ничего более полезного в хозяйстве, чем виноватый ...». 6. Двойник по рецепту генетиков. 7. В каком городе похоронен 
Карл Маркс? 8. Какую рыбу в основном используют для изготовления «крабовых палочек»? 10. Кто из голливудских секс-символов 
«чувствует себя русским»? 13. Шут на сцене. 15. Гаджет книголюба. 16. ... билетов в кассу. 18. Военный крах. 21. Театр античных 
времен. 22. ЧП в горах. 23. Казачья нагайка. 24. «Королева частушек» Советского Союза. 27. «Задремал под ольхой ... на роздыхе». 
28. За что «батька Махно» боролся? 30. «Красна девица, а сердце каменное» (русская загадка). 31. «Никогда не спите после еды» 
(наш великий хирург). 32. Самый популярный символ на эмблемах портовых городов. 33. Игроков какого английского клуба за глаза 
прозвали «ирисками»? 34. Какая из морских птиц в полете по запахам ориентируется? 38. Галерея рядом с миланской Академией 
художеств. 39. Ради какого экстремального развлечения посещают эскейп-румы? 40. Эстрадная прима, признавшаяся, что она безумно 
влюблена в Леонардо Ди Каприо. 41. Какая из советских республик первой провозгласила независимость? 42. Африканская страна 
с автоматом Калашникова на флаге. 43. Что англичанин Чарлз Дарвин считал «самым невыносимым»? 45. Криминальный триллер 
«Черный ...» с Чарли Ханнэмом. 47. Пряность в успокаивающем сборе. 48. «Владыка небес» из пернатой братии. 49. Кто из всего норовит 
выгоду извлечь? 50. Набоковский роман о профессоре литературы. 51. Французский фантаст, сочинивший семьдесят романов.

Отыщите ответы на наши вопросы. В скобках указано число букв 
в правильном решении. Первое слово мы вам уже подсказали.
1. Что играло на танцах наших бабушек (7)? 2. Измеритель силы 
духа (9). 3. «Верный признак» китайской грамоты (8). 4. Какой 
мастер лысому не нужен (10)? 5. Ради какой трапезы на лоно 
природы едут (6)? 6. «Телевизионная клавиатура» (5). 7. «Быстрая 
кастрюля» (10). 8. Грубое игнорирование диеты (9). 9. Специфика 
единственного числа (11). 10. Какая рептилия ходит лежа (8)? 
11. «Интерактивный телевизор» для кошек (8). 12. У какого свинтуса 
«молоко на губах не обсохло» (9)? 13. Рукопожатие на уровне лица (8). 
14. Звезда, сгорающая в полете (6). 15. Бумажные СМИ (6).

Одинаковым буквам соответствуют одинаковые числа. Вам дается 
одно слово, которое имеет несколько цифр над каждой буквой. 
Остальные буквы нужно найти. По мере заполнения пробелов 
вы узнаете все новые буквы под цифрами. 

СКАНВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Классик. Лайка. 
Никольская. Паулс. Челентано. Лайк. 
Бокал. Того. Бали. Одессит. Тест. 
Шинель. Сенбернар. Гало. Кожа. Оброк. 
Пародия. Кентавр. Лечение. Ромашка. 
Мякоть. Сброд. Базилио. Томат. Цирк. 
Боярская. Реклама. Шахматы. Бумбокс. 
Зира. Какао. Трюк. Рагу. Камыш. 
Банник. «Асса».
ПО ВЕРТИКАЛИ: Шашлык. Радиатор. 
Банджо. Спам. Битва. Лувр. Шарлотка. 
Начало. Корма. Дверца. Заря. Лотос. 
Кроше. Кубатура. Тромб. Юкон. Соска. 
Бибика. Набор. Кляп. Роскошь. Литр. 
Кавос. Бакс. Котик. Поле. Беляш. 
Ольга. Мера. Жир. Запах. Сага. Кепи. 
Данко. Ланца. Тени. Теория. Оковы.

КРОССВОРД 
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Этикет. 
9. Трубкозуб. 11. Пьянство. 12. Водород. 
14. Лаэрт. 16. Геро. 17. Белок. 
19. Казан. 20. Касса. 24. Дариоль. 
25. Ассоль. 26. Бес. 28. Кензо. 
29. Сурдоперевод. 34. Бакенбарды. 
35. Пансион. 36. Датчанин. 
37. «Алхимик». 43. Подозреваемый. 
44. Квас. 45. Понедельник. 46. Анклав. 
52. Ответственность. 53. Агат. 
54. Катастрофа.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Ортопед. 
2. Обморок. 3. Сокол. 4. Суп. 6. Танк. 
7. Катрен. 8. Творог. 10. Бьорк. 
13. Данст. 15. Тапас. 16. Ганимед. 
18. Карлсон. 21. Слезы. 22. Такси. 
23. Искра. 24. Дегенерат. 27. Декан. 
28. Комбуча. 30. Принц. 31. Лыжня. 
32. Вафля. 33. Эскимос. 34. Болиголов. 
38. Орден. 39. Эвбея. 40. Зельц. 
41. Дынин. 42. Оклахома. 43. Парковка. 
45. Пасть. 47. «Утка». 48. Веха. 49. Кнут. 
50. Осло. 51. Тьма.

ЛАБИРИНТ 
1. Анаграмма. 2. Режиссура. 
3. Распродажа. 4. Операция. 
5. Саркофаг. 6. Пародист. 7. Микроскоп. 
8. Начинка. 9. Официантка. 10. 
Президент. 11. Разведчик. 12. 
Стриптиз. 13. Мухомор. 14. Маршрутка.

КЕЙВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Бунгало. Аккорд. 
Окалина. Страда. Айсберг. Пирог. Бак. 
Геоид. Ось. Карст. Нивелир. Улыбка. 
Львенок. Набросок. Ангар.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Шасси. Павильон. 
Шкурник. Береза. Предлог. Геликон. 
Кап. Ушкуйник. Давлури. Голубь. 
Особист. Линкруст. Гайка.

СУДОКУ



16 newokruga.ruДневник округов  03.07.2020Новые округа № 26 (392)

гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Неделя подходит для воплощения самых 
смелых планов как в карьере и бизнесе, 
так и на личном фронте. Сейчас Овны 
могут браться за самые сложные задачи. 
Лучшие дни — среда и суббота.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
Львам в эти дни стоит почаще общаться 
с людьми, проводить с которыми время 
по-настоящему интересно. Во второй по-
ловине недели лучше снизьте нагрузку. 
Удачные дни — суббота и воскресенье.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Стрельцам откроются новые возмож-
ности пополнения семейного бюджета. 
Но стоит избегать внеплановых трат. 
Удачные дни — понедельник и суббота. 

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Постарайтесь избегать незапланирован-
ных трат. А вот для встреч с друзьями, 
новых знакомств, хобби и творчества 
это очень благоприятный период. Удача 
ждет Тельцов в четверг и пятницу.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Девам лучше не планировать на эти дни 
важных дел. Посвятите больше времени 
спокойному отдыху и общению с семьей. 
Благоприятный день — понедельник. 

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Козерогов ждет неоднозначная неделя 
в плане финансов. В эти дни деньги 
могут как неожиданно приходить, так 
и уходить. Однако внеплановые покупки 
порадуют. Лучший день — пятница.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Близнецам стоит почаще общаться 
с родными и друзьями. В этом проявит-
ся ваша взаимная поддержка. Удачные 
дни — вторник, суббота и воскресенье.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
Весам неделя обещает хорошие новости, 
удачные покупки и приятные встречи. 
Одиноким представителям знака не сто-
ит отказываться от знакомств и свида-
ний. Благоприятный день — вторник.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Для Водолеев неделя станет временем 
исполнения желаний. Причем исполнять 
их придется вам самим. Не ждите «до-
брых фей» и действуйте смелей. Лучшие 
дни — понедельник и суббота.

РАК / 22.06–22.07 /
Раков ждет удачная неделя во всем, 
что касается реализации планов, запуска 
проектов, переговоров в карьере и бизне-
се. Но постарайтесь найти время и на от-
дых. Лучшие дни — среда и пятница.

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
Скорпионам в эти дни можно смело 
браться за новые дела и проекты. Также 
это благоприятный период для рас-
крытия своих талантов и способностей. 
Лучшие дни — среда и пятница.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Неделя порадует Рыб приятными пере-
менами на личном фронте, неожиданны-
ми подарками и интересными встреча-
ми. Удачные дни — четверг и пятница.

в Раке до 22 июля, 
затем во Льве

убывает, в Козероге до 6 июля, в Водолее 
до 8 июля, в Рыбах до 11 июля, далее в Овне

полнолуние 
5 июля, 7:44

стоп-кадр
Яна Дедюлина (слева) и Лина 
Лондаренко уже и не помнят 
время, когда их поселок не был 
частью столицы. Не было этой 
детской площадки, которая 
открылась меньше года назад... 
Они были маленькими, когда все 
выглядело иначе. Новая Москва 
тоже совсем юная: 1 июля она 
задула восемь свечек на своем 
именинном торте. И, конечно, за-
гадала желание. Одно большое 
и искреннее — чтобы сбывались 
желания жителей. Чтобы стро-
ились метро, садики и школы, 
зеленели леса, возрождалась 
старина и появлялось что-то 
новое. Тысячи ваших желаний — 
ради тысяч будущих побед. 

Клубничный десерт
Ингредиенты: клубника 
400 г, сливки жирные 
250 г, сыр сливочный 250 г, 
печенье песочное 300 г, 
пудра сахарная 100 г.

Прекрасный освежающий 
десерт. Сливки взбиваем 
с пудрой и сыром в крепкую 
пену (1), клубнику очищаем 
и взбиваем в блендере (2), 
печенье измельчаем в мелкую 
крошку (3). Теперь все слоями 
укладываем в порционные 
стаканчики. Слой печенья, 
затем клубнику и крем. Перед 
подачей необходимо хорошо 
охладить блюдо. Можно укра-
сить свежими ягодами.

Подготовил Валентин Звегинцев 
newokruga@vm.ru
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